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３期生 福祉健康 ・折角向上心に燃え大学校入学卒業なされた方は、学んだことを地域活
動に生かしてください。後輩の皆さんのご活躍を望んでいます。

・私自身が高齢となり家の中での生活が中心となっていることから、今
後においても活動は無理と感じています。

陶　芸 ・気持ちがあっても、年齢、健康、家族参加日等のことを考えると中々
無理がある。

４期生 福祉健康 ・ことぶき在学中～卒業後6～8年位まで、年に2，3回同じ老人ホームに
ボランティアに行っていました。これは4期生の行事としてですが、体
力的に厳しくなり止めることとなりました。
ホームでは信頼関係も良く続けてほしかったようです。私達は後輩に
託したいと考え大学事務局に相談しましたが、自分たちでしてほしい
との回答でした、残念です。アフターケアも大切なのではないでしょ
うか。

・私が現在各種の地域活動・ボランティア活動の下地はことぶき大学校
在学中、様々な活動・指導により触発された。後輩の生徒たちにこの
素晴らしい活動をするように指導が望ましいと思います。

・以前このような「アンケート調査」は行われたと思っていますが、ど
んな内容で調査結果はどうだったのですか？（対比してみてどうなの
か？）
ことぶき大学校OB会の創立はどうなったのでしょうか？地域貢献をす
すめられるのであれば、OB会創立など大変よいことだと思いますがど
うでしょうか？

・ことぶき大学校卒業を機会に地域活動が継続できる施設等を学校側
（事務局）で紹介できるよう努力して頂ければ、卒業生もスムーズに
ボランティア活動ができるのではないでしょうか。

美　術 ・元気な60代の現在学生にボランティア活動参加をさせること

・活動を進めるための集合場に苦慮している。少人数ならば喫茶店でも
可なれど、10人以上になると会議（教室）のスペースが望まれる。

・60代が一番元気だから、なるべく老人ホーム等に手助けに行ってほし
い。

陶　芸 ・継続的な、積極的な方向付けがなければ、なかなか参加する者は少な
いでしょう。

６期生 福祉健康 ・ネットを通して学校―OB間で連絡を取れるようにご配慮ください。

７期生 陶　芸 ・留守が多いので活動等に迷惑かけるので、時間ができたら考えてみた
いと思います。

８期生 福祉健康 ・ことぶき大学校全体のOB会があれば良いのと考える（生涯大学は有
り）

地域活動・ボランティア活動について、大学校にメッセージがあればご記入くださ
い。



・現在は福祉協力員ネットワーク活動の交流会・研修会に参加していま
すので、特段のお願い事項はございませんが感じていること
は・・・・・地域活動・ボランティア活動については、後継者が育た
ない、なり手が少ない為5～6年経ち止めたくても止められないのが実
情です。これが悩みです。上部の諸団体の研修・交流会に参加しても
参加者の多くの人員はいつも同じ人たちのメンバーが多く、新しい発
想が育っているとは思えない現状です。
行政の下請機関の受け皿であったり、例えば介護保険の要支援サービ
スが国から自治会へ移されると支え合い活動や支援サービスへの住民
参加の期待から、情報伝達がありますが、希弱な組織なるがゆえに充
分に機能されず、弱者に本当に手助けになっているのか。戦略になっ
ているのか。じっくりと考えたいものです。
大学校ではボランティア要員の養成に力添えしていただける努力をな
されていると思いますが、今後も力を入れて下さるとよいと思いま
す。

・毎年このようなアンケート調査などあるが、積極的な回答はないで
す。

・メールにての情報提供を希望

９期生 福祉健康 ・28.1.15大学校→社協若葉事務所→社協加曽利地区部会に「ふれあいサ
ロン」の実習がありました。（加曽利町新和自治会で実施）その結果
（感想等）をどう受けとめられているか、教えていただきたい。

・OBがたくさんいますので、ことぶき大学OBを中心としたボランティア
活動を立ち上げてみては如何でしょうか。

・定年後の人生は社会への恩返しとしてボランティアを行うのは当然の
ことと思います。態々申し上げることではない。

・学校のカリキュラムに地域活動やボランティア活動に参加体験する機
会を組み込む

・地域活動の参加される年齢が高齢化が進んでいますが、もっと若い
方々によびかける方法を検討して行かなければ継続的には難しいかと
思います。

・ことぶき大学を卒業なさった方が近くにおります。皆元気で地域活動
しており、若いですよ。大学出たことはむだでは、ないと思います。

園　芸 ・結果を公表するだけで終わりですか

美　術　 ・少しの間やってすぐやめる様な活動はしない方がよい

・区役所あるいは家から歩ける距離を望む（曜日にもよるが）

１０期生 美　術 ・市・県の公式競技への運営ボランティア等あれば現役生と共に参加し
ても良い

１１期生 福祉健康 ・在学中にもっとボランティアに参加したかった。月に1回以上授業でボ
ランティアに行くとか

・現在ことぶき大学で学んだことを役立てようと仲間と市内介護施設訪
問を続けて12回になります。喜ばれ、当方身体の続く限り活動したい
と思っています。
現在住んでいる処に「シニアサロン」のような気軽に寄れる住居があ
ればな～と思います。高齢になり独り身の方や近所の方と話す機会の
ない方が集い「お茶やコーヒー」をボランティアの方が提供し笑いあ
えたら・・・・又、月1～2回ケアマネージャーさんが参加し、相談に
乗る等出来たら是非ボランティアしたいと思います。
高齢化社会になり、この辺で住民同士が支え合えることが大切かと思
います。それにはある程度の基礎知識が必要で、ここに「ことぶき大
学」の存在が大きくアピール出来たらと期待します。



・町内ふれあいサロンに来ていただいたり、積極的に在校生の方が動い
ていらっしゃいます。これからもどんどん頑張ってほしいです。入学
の人が増えるのを期待しています。よろしくお願いします。

美　術　 ・地域・ボランティア活動は一人ひとりの活性が根になると思う。一人
ひとりの生きがいにつながる学習コースの設定（選び）を進歩させて
ほしい。

１２期生 福祉健康 ・卒業後、伊庭大学けやき倶楽部の福祉・健康に関する勉強会に参加し
ており、高齢化がピークに達する「2025年問題」を見据えた「地域包
括ケアシステム」に関心があります。千葉市の取り組みも積極的であ
り、推進状況やサポーター等何らかの形でお手伝いが出来ないか卒業
生を対象にした講座等の開設を検討、お願いいただければと思ってお
ります。

・申し訳ありませんが病気（脳卒中）発症後3年でまだまだリハビリに専
念しておりますので、このアンケートはプレッシャーにしかなりませ
んので、何年先になるか分かりませんが活動が出来るようになれば少
しずつ行動していきたいと思っておりますので、この先アンケート調
査は拒否させていただきます。

・在校時、授業の一環として千葉市科学館への学習体験をし、その縁で
ボランティア活動に登録して現在も活動中です。学校でのそのきっか
けを感謝し、大変やりがいのある活動と思っています。色々な活動の
機会を増やし、体験することにより興味を持つよう更に継続させるよ
う期待します。

・地域活動のリーダーの担い手を育ててください。多くの方が、ボラン
ティアはいいことだと思っていますが、実際に取り組んでくれる人が
少ない。従って健康福祉科の応募者が少ないのが現状です。

園　芸 ・各種ボランティア団体の活動状況等情報提供が継続的に行われるよう
願います。

・ボランティア活動に対する大学校としての具体的なビジョンを示すべ
きです。ボランティア活動の啓蒙策をご検討ください。例えば、良い
活動を顕彰するシステム等で大学校の積極的な姿勢を示すべきと考え
ます。

美　術 ・何事も元気なときに。健康生活が大切であると痛感しています。（無
理をしてボランティア活動をした時期もあったので）

陶　芸 ・陶芸の楽しさを教えて下さったのがことぶきでした。ことぶきに参加
することがボランティアではないですか？いきいきクラブ、生涯大学
等皆様元気に学んでいます。それが活動ではないのでは？あまりに上
の方から見ていて、近くで元気で通ってくる我々をどう見ているの
か。

・この2年間くらい体調があまり良くなく、想定外のことと自身の体のこ
と考えています。今までお世話になったこと等、社会の為に少しでも
役立つことをこれからもやってゆきたいと思っています。

・大変良い事と思っておりました。学校で教わったことを生かし少しで
もお役に立ちたいと思っております。

１３期生 福祉健康 ・卒業後に定期的（年１～2回）仲間との情報交換の場を作ってもらいた
い。

・ボランティア活動学校で学んだ事はほとんど福祉だった。福祉以外も
学びたかった。

・活動の仲間をつくって、楽しく又継続的に参加してください。

・町内会地域で一人暮らしの方、町会内加入の方などが孤独死、災害時
などに対して、良い対応方法、事例などあれば教示願いたい。地域社
会と言われながら関わりを持ちたがらない方が増えているのが現状で
す。



・おのれの健康維持のために活動を開始したが、最近では「未来を担う
子供たちの情操教育」「生きた動物を触れることにより」「命の大切
さを教える」ことができ「生きがい」を感じる。色々な活動もあろう
が、先ずは「やってみる」事が必要であろう。そして、そこでの知り
あえた友だちが又格別である。これからの「仲間」でもある。

・アンケート結果から,我々に伝えた方が良いと思われるものは、是非お
願いします。学校の目的である地域ボランティア活動促進をするにあ
たり、練習や会議やら打ち合わせ等が必要になります。学校の施設な
どをより多く気軽に活用させていただければ有難い次第です。

・清掃と樹木の剪定では常時参加希望者を受け入れております。特殊な
技術は不要、また道具も貸与いたします。お車をご利用の方には駐車
場の確保また駐車券を支給しています。ことぶき大学校の現役学生ま
て卒業生の活動参加を歓迎します。　問合せは星野まで

園　芸 ・何かをしなければと思っていますが、なかなか自分からという一足が
踏み出せません。

・大学校で教えていただいたことで、活動の上で大変役立っています。
また、親しい仲間がたくさん出来ましたことを感謝します。

・町内自治会で活躍中ですが、自治会活動で参考になるような事案があ
ればお知らせください。

・ボランティアは頼まれてやるものではなく、本人がその気にならなけ
れば役に立たない‼

・嶋田委員長を代表として土気園芸クラブを作って活動しています。園
芸活動が主ですが、地域活動、ボランティア活動も少し広げて行けば
渡考えています。適当なテーマがあれば参加していきたいです。

・ことぶき大学校の目的は、地域活動、ボランティア活動であるがごと
き、文面でありますが、半数以上の方々は、専攻学科を通じての自主
活動の中での生きがい、仲間作りであると思われる為、上記が目的で
あれば始めから、ボランティア、地域活動を主体とした学校にすれば
良いと思います。

・家事等の雑事に追われ、行動範囲にも限りがあるので、どの様な活動
があるか、良い面、不都合な点等を含め、情報提供をお願いしたい。

美　術 ・高齢者ディサービス施設で、1年間ボランティアをしましたが、続けて
いくには難しいものがありました。同じ日に活動しなくても仲間がい
れば情報交換や相談などができ違ったかもしれません。卒業生による
ボランティアグループ（地域ごと）を作る手助けを大学校に臨むのは
難しいのでしょうか・・・。

・私は10年前まで小・中学校の教員をしておりました。指導教科は（小
学校）全教科（中学校）美術、国語。現在、地域の教会とシニア世代
の英会話教室に生徒として学んでおります。自分の及ぶ範囲で、小学
校の英語教科のサポートができたらと思っております。そうした窓口
がありましたらご紹介ください。

・Ｈ27年　地区自治会の役員をしました。1年だけです。

・今年度は自治会長をしていますが、高齢化率の高い地域で、あらため
て高齢化問題について考えさせられた1年でした。緊急時の要支援者の
為の支援体制作りにも注力しました。



・千葉を離れ古里に帰りましたが、千葉市ことぶき大学で教えていただ
いた事を基として、昨年末に地元のギャラリーを借りて2週間強の個展
を開催致しました。同窓の方には連絡させていただき、応援の声もい
ただきました。これも、千葉市ことぶき大学校のおかげと感謝致しま
す。千葉市ことぶき大学校の益々の御活躍を祈念申し上げます。

・必要な時に相談させていただきます。
・普段、外出することが多いため日程の調整が難しいと思います。

陶　芸 ・地域の人々は高齢化し、大企業や指導的地位で行事を迎えており、特
に技術や能力を発揮できるシステムを65歳以降の方々にも引き続きお
願いしたいです。ボランティアで事務局の運営をされておられる皆様
のご活躍を祈念します。ことぶき大学校の入学希望者が多く、入学待
ちの方々が多いと、伺っていますので、益々の発展を期待します。

・感謝しています。
・今は変わっているかもわかりませんが、13期当時に活きたボランティ
ア活動ではなく自分の町内会長の行動を押し付けるような講師がい
た。施設見学のテーマでもチョットのぞき見したような話しを堂々と
話され実態とのかい離が大きいことに驚きました。

14期生 福祉健康 ・卒業生を対象に大学院総合学科を設けてほしいです。卒業後にした地
域活動・ボランティア活動で得た知識を在校生に公表することが出来
るし、学生同士で情報交換等をして地域活動・ボランティア活動の拡
大が出来ると思います。

・介護・傾聴・障害者サポートに関する知識・スキル向上の講習会の開
催とその案内

・大学とは関係ありませんが、町内会会長さんは高齢者で古くさい考え
で、ことぶき大学卒業した者はものたりません。機会がありました
ら、町内会会長さんの定期的な講習会（会長はこうあるべきだ！等）
を行ってもらえる機会を作ってはと思っています。町内会活性化の為
ですが・・・。

・こちらから問い合わせる等積極的に情報を得るようにしなければとは
考えていますが、行動になかなか結び付かない。

・地域活動・ボランティア活動については在学中に池永先生のご指導を
いただき「あまり関心ない」から「参加してみたい」と気持ちが変
わって現在に至っています。フォローアップではないですがまた「こ
とぶき大学」で勉学に励めたらなあと夢見ています。

・学校に入るまでは気持ちがあっても方法が分からず何もしませんでし
たが、ボランティアの協会に入ったり、ご近所の方へ何かする方法を
みつけ、もう少し幅を広げてみたいと思っています。

・施設訪問等体験したが（在学中）、若葉区等に多くボランティア活動
には遠い。交通費をかけて行くには負担が大きく、なるべく中央区内
でと思う。

・ことぶき大学校でのボランティアや友人たちとの出会いに感謝してお
ります。ことぶきで道をつけていただいた社会とのつながりを大切
に、私なりに出来ることをしていきたいと思っています。

・大学校のホームページにボランティア募集の情報を載せていただける
と、こちらからも連絡できると思います。

・積極的に参加しないマイナーな考えを・・・言い訳です。（コーディ
ネーターがお膳立てしてくれた、授業で参加した施設訪問のような年
間数日の活動しか考えられないのでエントリーしません。週2回の母の
施設訪問と趣味のダンス、コーラスでカレンダーを埋めて安心してい
る自分がいます。申し訳ありません。

園　芸 ・だれでも参加できるいろいろな活動について卒業生に広報していただ
きたい。



・大学に入学した人が、必要以上に義務感、使命感を負わされることで
興味を失うことにならなければと思います。年寄りが好きなことを見
つけられて学校に通う事で規則正しい生活をして、友を見つけ、語ら
い、健康な生活を送ることができれば（そういう人が増えれば）社会
への貢献になるのでは？

・大学（クラス・クラブ）によるボランティア活動がハーモニープラザ
周辺の清掃に片寄っている

・高齢化が一層進む中で元気なお年寄りも増大します。より積極的な情
報の提供をお願いしたい。

・在学中は地域活動・ボランティアにつきまして指導いただき有難うご
ざいました。身辺がいまひとつ身軽に成りましたら、参加したいと考
えています。

・やれる時にやる。行ける時に参加するから地域・ボランティア活動は
始まると思います。参加することで様々の方との出会いがあると思い
ます。それが継続できればやりがいになるかな？

・元気な老人を上手に活動させたい又地域の手助けにしたい気持ちはわ
かりますが、あまりうるさく言われるとちょっと抵抗感がありやる気
が失われます。程々にしてくださればと思います。

・自分自身が健康であり、興味の有る事であれば何かに役立つことが出
来ます。支援を受ける側でなく、支援のお手伝いが出来る立場である
事に感謝しています。

・以前聴講した傾聴ボランティアにチャレンジしようかなと考えてま
す。池永さんよろしく。

・ことぶき大学校園芸クラブは過去5年間震災支援の一環としてさつま芋
の寄贈を実施してまいりましたが本年5年目を節目として終了すること
になりました。今後は障害者児童の収穫体験、コスモスボランティア
等の支援を積極的に推進したいと思っております。

美　術 ・体力が必要なこと、交通機関を使っての遠距離はこれから高齢化して
いくので望まない。なるべく近くでの参加を希望します。

陶　芸 ・ボランティア募集や活動を掲示板などに掲示してほしい。大学内に入
らずとも、情報を知ることができればいいと思います。

・①介護施設に訪問演奏（ハーモニカ）②地区自治会の見守り隊

１５期生 福祉健康 ・1年間だけの学校生活での大きな行事（文化祭等）が学生たちに負担過
多になっていたように思います。共通の目的を持った仲間づくりが大
きな成果だったので、地域活動、ボランティア活動についての学習に
おけるクラス活動やグループ活動を充実させる方がいいと思いまし
た。

・地域活動・ボランティア活動に、私が考えていた以上に大変積極的に
取り組まれており、感心しました。私自身こういう大学校の姿勢を、
友人たちにどんどんアピールしていこうと思っています。

・学校の中、外の花壇がいつも雑草が多いので気になっています。学校
に行ったとき、勝手に草取りしても良いですか？

・全体的に年金が下がってきていますので、福祉施設等での高齢者の就
職（バイト）への手助けの方向を福祉関係の役所と相談していただけ
れば幸いです。



・親の介護が終わり仕事も終わり自分で自由に使える充分な時間の中
で、ことぶき大学で教えていただいたボランティア活動と自分の趣味
を楽しんでいます。動物公園のボランティアは職員の方の出張授業を
お手伝いする説明会に出席し、4月から職員の方との活動に入ります。
老いることを恐れるのではなく、老いていくことを自覚しつつ、どう
過ごしていくかを教えて下さったことぶきに職員の皆様に感謝です。

・親切に対応してくださっていますので又相談にものっていただいてま
す

・地域活動・ボランティア活動は1年間の大学生活では勉強の時間が十分
ではなかった。

・現地での体験授業を多くする。具体的な事例に基づく指導

・ボランティア活動について、行動に移すためには居住地との距離・時
間等が一番影響すると思います。折角志がありながら、実行できない
方も多くいらっしゃるのではないかと思います。

・学びを通し、大切な仲間と会うことができました。細々と小さなボラ
ンティアを仲間と続けています。貴重な学びの場をありがとうござい
ました。

・市政だよりで不定期でもことぶき卒業生が集まる会を声掛けしていた
だければうれしいと思います。その時、大学周りの清掃を30分程行
い、その後フリートーキングの場所を提供していただければ・・・と
思います。

・授業の中で様々な情報を得ることができた。人と関わる中で寄り添う
事の大切さを再度確認することもできた。今後は自分の健康状態を維
持しながら現在行っているボランティア活動を続けていきたい。た
だ、入学をしてからボランティア活動を知る人もいたので事前に知ら
せておくことも良いのではないかと思う。

・社協の実際のあり方を見学したく思います。

・在学中に受けた講義や体験学習はボランティア活動の良いきっかけと
なった。1年間の学園生活は短かったが、良い思い出として残ってい
る。

・在学中、そして今も大変お世話になっております。ボランティア活動
へ一歩を踏み出す大きな力をいただきました。感謝の気持ちを地域へ
返していきたいと日々頑張っております。今後ともよろしくお願いい
たします。

・ことぶき大で学んだことを基本にして、これからのボランティア活動
に生かしていきたいと思います。折り紙を有料老人ホーム、子育てサ
ロン等で講習しています。

園　芸 ・野菜作りの知識がレベルアップしました。体力の続く限り家庭菜園を
続けたいと思っています。多くのクラス仲間の友人ができたことはよ
かったと思っています。
千葉市のことに興味も知識もありませんでしたがいろいろなことが行
われていることを知り少しでも地域の役に立つことには参加していき
たいと思うようになりました。

・1回のボランティアだけでなく継続して行うことにより、現在行ってい
るボランティアの意義が解るのでないでしょうか？関心が有って参加
しても1回きりですと、ボランティアに行った先の人と話す機会が少な
く活動内容が見えてこないのではないか。

・ことぶき大学校に入る前は、自分にとっては、ボランティア活動は全
く無縁なものでした。大学校でボランティアについて学ぶことが出
来、それまでの意識が180度変わりました。今では自治体の情報誌やイ
ンターネットを見て、積極的にボランティア活動をするようになりま
した。在籍している学生諸君も、ボランティアについて、継続的に学
んでいただきたいと思います。



・情報発信をより多く行ってほしい。

・現在生涯大学校在学中です。また、生涯大学校の詩吟クラブと俳句ク
ラブに入っており、時間的に余裕がありません。ご理解の程お願いし
ます。

・地域活動やボランティア活動の勧めに強制的なところがなく又多方面
の活動を提供して貰えた事により現在地域ボランティアに参加できた
ことを感謝しておりますし、まだ参加したい活動も有りますので、無
理なく続けていきたいとの気持ちが持てた事が大学に学んだ学習同様
の成果と思う。ポジティブな人生を教わりました。

・ことぶき大学に入学すると地域活動・ボランティア活動をさかんに紹
介・勧誘されるが、しつこいし、そういう事をしないとこの学校で学
べないかのように感じる。昔は3年間あったし諸事情は理解できるが、
1年は短すぎると思う。1年制の大学が他にあるでしょうか？大学校と
いう名を使うべきではないのでは？

・コーディネーターの方々の熱意が感じられ全く今まで経験したことの
ないすがすがしい気持ちで大学を卒業し今に至っています。ボラン
ティアと言えるものではないかもしれませんが、野菜作りをしている
仲間（畑は別）が毎月4回市を開催しその一部を地区のイベントに使っ
ていただいており、また私達もそのイベントに参加しふれあいの輪を
広げています。

・健康に少し問題があるため、積極的に活動に参加したいと思いませ
ん。勝手を申し上げてすみません。

・在学中にコーディネーターの方から紹介されて体験に参加しました
が、自分たちでは何ができるか、何をやったら良いか何をしたい
か・・・・わかりませんでした。クラスで何をやろうという話し合い
の機会もなかったので、また参加したくない人もあったと思う。クラ
ブ活動の中での実施もありましたが、授業で講義だけでなく実体験も
あれば良いのでは。

・クラブ活動内での地域活動・ボランティア活動へも目を向けてほし
い！

美　術 ・時々、いろいろの情報が欲しい。

・地域（ご近所）の老人の方に目を向け、手伝えることが無いか・・・
考え生活している位です。

・周囲の方々に意識・認識が高まった実感します。頑張ってください。

陶　芸 ・転居のため千葉での活動ができませんが、情報を積極的に活用し、今
後も活動したいと考えています。ことぶき大学校での経験は本当に素
晴らしいものとなりました。ありがとうございました。

・これからの人生に役立つ講座でした。広く情報を発信してください。

・陶芸を経験させていただき今も続けているので、小学生や地域の人々
を陶芸活動を通じてお役に立ちたいと思っています


